

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 289

Después de brillantísimo avance se ha ocupado Ribadesella y numerosos pueblos más

En el frente de León, el avance ha sido también de bastante profundidad



Caudillo de Caudillos; él dió la voz decisiva que sacudió el letargo doloroso de España. Moscardó, con la grandeza de su gesto, la supo interpretar, de tal manera que los valores dormidos despertaron, como si las armaduras heroicas del viejo Alcázar cobraran nueva vida.

Y el Alcázar, como un arpón mortal de cuatro puntas -sus torreones- se clavó en el corazón de la España roja, que quería ser, con fatiga agónica de odio y de crímenes.

Una mañana de sacrificio y renunciaciones, cuando todo parecía inútil, la orden de Franco se cumplía entrañando una promesa.

Otra mañana, de triunfo y de gloria, la promesa de Franco se hacía carne, y donde hubo un Guzmán se alzaba un Cid.

España entera, agradecida, lo comprendió así y le aclamó Caudillo.

Ante las ruinas, que son el monumento de los valores y del heroísmo de la raza. A la luz del amanecer glorioso que con su liberación empieza; unidos al yugo del servicio a España, brazo en alto, en la dirección de sus flechas; España entera y la Falange, gritan: ¡Arriba España!

J. L. A.

Desórdenes en Varsovia

Varsovia.—La prensa polaca invita al Gobierno a adoptar severas medidas para cortar de raíz la criminal de los grupos terroristas. Entre los últimos gestos terroristas hay que señalar el ataque a los locales del periódico nacionalista «A B C», que fueron saqueados por una banda de 40 individuos armados, que agredieron a los redactores y obreros tipógrafos. Durante la manifestación de las Juventudes Socialistas fué lanzado un petardo, que causó heridas a unas treinta personas. Se señala también que en la dirección del partido judío fué atacada por un grupo de jóvenes radicales nacionalistas, que lanzaron una bomba, hiriendo a cuatro personas, de ellas una gravemente.—Stéfani.

Visado por la censura

La política italo alemana se basa en principios aceptables para todas las naciones

Berlín.—A propósito de la entrevista Hitler Mussolini, "La Correspondencia Diplomática" subraya la conveniencia de que el mundo se dé también cuenta de que la política germano-italiana no es un bloque exclusivo sino que al contrario, es una política basada de principios de avaricia general que reclaman incluso la colaboración de los demás.

¿El barco rojo "Urumea" camino de Bilbao?

Dublín.—El barco español rojo "Urumea", de 3.250 toneladas, perteneciente a la matrícula de Bilbao, llegó a Gork el 16 de septiembre, procedente de Sudamérica y se disponía a reanudar su viaje el sábado cuando dos representantes de la embajada de Valencia en Londres subieron a bordo y notificaron al capitán que había sido destituido obligándole a aplazar la salida hasta la llegada de su sucesor, pero el capitán no hizo caso de estas órdenes y salió con 30 hombres de la tripulación que consiguieron en seguirle; por lo contrario, otros 18 marinos desembarcaron voluntariamente y fueron internados en la prisión de Gork desde donde serán próximamente trasladados a Londres a disposición del ministro del Exterior. Se cree que el barco ha salido hacia Bilbao.

Las operaciones de anteayer en el Frente del Tajo

Después de una magnífica operación, nuestras tropas ocupan el Palacio de la Sísila, la casa de la Legua y la de el Estacal

La operación llevada a cabo anteayer por nuestras fuerzas en el sector de Sur del Tajo revistió caracteres de precisión y exactitud insuperables.

Al amanecer, nuestras baterías castigaron duramente las trincheras enemigas, que después de alguna resistencia, fueron abandonadas por los rojos de la Brigada 104, que integraban soldados de Levante mezclados con milicianos.

Terminada la labor de preparación, nuestros legionarios y regulares se lanzaron al asalto de las posiciones, de las que desalojaron al enemigo.

De esta forma, nuestros bravos muchachos tomaron el Pa-

lacio de la Sísila, en el que los rojos hacían resistencia, que no pudo mantenerse ante el empuje de los nuestros.

Luego se asaltó la Casa de la Legua, donde también el enemigo estaba fuertemente parapetado, y por fin, la Casa del Estacal.

En todo momento nada pudo hacer el enemigo, que contaba con buena cantidad de armamento y provisiones ante el valor que, a pesar de la pequeña operación llevada a cabo, demostraron nuestros soldados.

El Palacio de la Sísila y la Casa de la Legua presentaban, particularmente, las huellas inequívocas de destrucción y de

barbarie de sus últimos habitantes.

Al anoecer desfilaron por la ciudad a paso de maniobra los legionarios de las Banderas que tomaron parte en la operación entre los aplausos de la multitud que los vio pasar, como la Legión pasa siempre, lo mismo ante el peligro, cuando la muerte le espera que después del triunfo, cuando humea los restos del combate.

La ciudad, que se hallaba en la hora del paseo, por cierto la mar de concurrido, revivió en seguida a su espíritu, a ese espíritu legionario y magnífico que sólo la Legión cuando desfila, sabe infundir.

El atuendo de sus caballos y el rumor de sus pasos se confundían en las notas siempre alegres del Himno de la Legión. Las ovaciones interrumpían éste con su fervor de fe y de simpatía y los legionarios desfilaron orgullosos con ese orgullo santo de la mejor infantería del mundo.

¡Arriba Español!

Al mundo civilizado ¡Atención!

Salamanca.—Unos desertores del frente de Aragón han comunicado que durante los últimos días de la fracasada ofensiva roja en Gijón, se dió la orden de rematar a los heridos por los propios combatientes. El cumplimiento de esta orden se dejó a la agrupación de los sanitarios, quienes tenían que apreciar el grave estado de los heridos y la posibilidad de atender a sus curaciones. Cumpliendo esta orden inhumana, se remataron a muchísimos heridos que pudieron ser salvados.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector Oriental ha continuado nuestro avance en todo el frente, venciendo nuestras tropas, con cooperación eficaz de la aviación, la tenaz resistencia del enemigo, que ha sido castigadísimo, ocupándose la orilla derecha del Sella y Ribadesella, hasta Collera y Jorobisella. Al N. O. de Ibeo se rechazaron dos contraataques enemigos, siendo conquistadas después por nuestras tropas las alturas desde donde partieron aquéllos.

Además de Ribadesella y de las posiciones mencionadas, hemos ocupado los pueblos de Cuerres, Toriello, Tamango, Temenda, Cobella, Barrio Pereceda y Llaniego. Se le han cogido al enemigo más de 500 muertos, entre ellos varios oficiales, y se han hecho numerosos prisioneros. También es elevado el número de los milicianos pasados a nuestras líneas, habiéndose recogido abundante material y armamento, aún sin clasificar. Además de los muertos enemigos recogidos hoy, se recogieron ayer otros cien, entre ellos un capitán y tres tenientes.

FRENTE DE LEÓN.—Una de nuestras columnas, partiendo de Campo Sotillo, ha roto el frente enemigo por el sector de Lillo, avanzando ocho kilómetros y ocupando la mitad de la sierra Marporqueda, también se ocupó Peña Picienes y Carda. En Peña Picienes dejó el enemigo en nuestro poder 60 cadáveres y 41 prisioneros, cuatro ametralladoras, 100 fusiles, muchas municiones, es decir, la guarnición entera de dicha posición, con todo el armamento. También hemos cogido dos cañones.

En el sector de Pajares, nuestras tropas, partiendo del vértice de Saza, han alcanzado la línea Cármenes Valdeteja. Un contraataque enemigo rechazado. También se ocupó Orcada.

Se ha llevado a cabo una incursión de la Falange de León, sobre la carretera, se cogió un camión cargado de milicianos y armamento.

Ejército del Centro

FRENTE DE MADRID.—Algunos cañoneos

FRENTE DE AVILA.—Somosierra y Soria, sin novedad.

FRENTE DE ARAGON.—Durante la noche pasada el enemigo atacó una de nuestras posiciones del sector de Jaca y otra del de Orma, siendo completamente rechazados en ambas. En la tarde de hoy ha vuelto a atacar dos veces algunas de nuestras posiciones del sector de Orma, con numerosos efectivos y muchos tanques, siendo enérgicamente rechazado, causándole gran número de bajas.

En el sector de Villamayor ha continuado nuestro avance y se han ocupado las posiciones de Barrancones, Las Colladas y Tarranqueta. En el sector de Fuentes, hubo un intenso ataque enemigo, durante la noche última siendo rotundamente rechazado; quedando varios muertos rojos en las alambradas de una de nuestras posiciones.

Ejército del Sur

En el sector de Bizarra, en el centro del frente de Granada, fué rechazado un ataque enemigo sobre Alzagan.

Actividad de la Aviación

Nuestras baterías han hecho fuego sobre la aviación enemiga, consiguiendo derribar un avión enemigo tipo "Boeing" en el frente oriental de Asturias.

Salamanca 27 de septiembre de 1937 (El Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

MEDIDAS PARA RE-PATRIAR A LA BRIGADA INTERNACIONAL

Salamanca.—Para impedir la represalia que tomaban contra los combatientes de las brigadas internacionales que pedían la repatriación, se ha tomado el acuerdo de reclamar directamente a los aliados combatientes suyos que quisieran volver a su patria.

ALVAREZ DEL VAYO DISGUSTADO EN GINEBRA

Ginebra.—Esta mañana se reunió el consejo político de la Sociedad de Naciones. El representante de Valencia, Alvarez del Vayo, le causó gran malestar el discurso pronunciado, suspendiéndose la reunión hasta el día siguiente.

LIBERACION

Al Primer Tabor de Regulares de Tetuán.

Yacen los torreones derrumbados del Alcázar, escuela, templo y cuna de los viejos infantes que en ninguna bélica acción se vieron derrotados.

Y entre el polvo ruinoso y los fragores de un combatir sin término ni fecha la muerte en sitio, sin cesar acecha las vidas de los bravos defensores.

Mas ya por los alcóres aparece la tropa vencedora que parece cabalgada de tonos singulares.

Y en el Zocodover de anciana historia llena el aire de sonos de victoria el clarín del Tabor de Regulares.

FRANCISCO CANOS,
Capitán legionario.